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Abstract (en)
The convoy has two sub-assemblies (20) in which one sub-assembly includes two luggage porter modules (4) and a gate module (6) defines
passenger compartments arranged in a row following a longitudinal line (L). The modules of one of the sub-assemblies are connected with each
other by a connecting device (22) with a single articulation. Each sub-assembly is connected to or at each adjacent sub-assembly by a connecting
device (24) with double articulation. The sub-assembly of modules does not include a support assembly, guiding assembly and suspended
assembly between the porter modules.

Abstract (fr)
Cette rame est du type comprenant des modules (4, 6) et des dispositifs de liaison (22, 24) des modules (4, 6) a articulation simple, possédant
un axe (A) de rotation, ou a articulation double, possédant deux axes (B1, B2) de rotation espacés suivant la ligne longitudinale (L) de la rame.
La rame comprend au moins deux sous-ensembles (20) de modules dont les modules (4, 6) sont reliés entre eux par des dispositif de liaison
(22) a articulation simple, chaque sous-ensemble (20) étant relié au ou a chaque sous-ensemble (20) adjacent par un dispositif de liaison (24) a
articulation double. Selon un aspect de l'invention, la rame comprend au moins un sous-ensemble (20) de modules comprenant deux modules
(4) porteurs munis d'essieux de support et de guidage, et un module (6) porté dépourvu d'essieux et suspendu entre les modules (4) porteurs.
Application aux tramways et aux véhicules périurbains.
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